

Célébration du 5e anniversaire de la protection de la forêt Deschênes



Tashi Farmilo

L'Alliance Parc Deschênes (APD) sera l'hôte d'une célébration visant à marquer les cinq ans de protection de la forêt Deschênes, un espace naturel de petite taille mais extrêmement riche sur le plan écologique situé en bordure de la rivière des Outaouais. Le dimanche 7 septembre, le public est invité à se rassembler dès 10 h en face du 100, chemin Fraser pour des visites guidées, des kiosques d'information et un gâteau d'anniversaire. L'événement est gratuit et ouvert à tous.

En 2020, la vente annoncée du terrain boisé à des fins de développement résidentiel a suscité une levée de boucliers. Des centaines de citoyens se sont mobilisés, organisant des manifestations et exhortant les élus à intervenir afin de protéger cette forêt urbaine unique. Les efforts des résidents ont porté fruit, et le conseil municipal de Gatineau a voté à l'unanimité en faveur de l'annulation de la vente.

C'est dans la foulée de cette mobilisation citoyenne qu'est née l'APD, un organisme à but non lucratif ayant pour mission la protection et la mise en valeur de la forêt Deschênes et de sa riche biodiversité. L'APD joue également



un rôle de sensibilisation et d'éducation du public, organisant régulièrement des randonnées thématiques en forêt, des activités d'observation des oiseaux et des corvées de nettoyage communautaire, entre autres. L'organisme cherche activement à obtenir un statut de conservation permanent pour le site, qui s'étend du chemin Fraser aux rapides Deschênes en incluant l'île Conroy.

Malgré sa petite superficie et le fait qu'elle soit située en zone urbaine, la forêt Deschênes abrite une grande variété d'espèces fauniques et floristiques. Un inventaire écoforestier réalisé avec l'aide de bénévoles a permis d'établir que le site compte trois principaux milieux forestiers, soit : l'érablière argentée, l'érablière à caryer et la chênaie rouge. En outre, plus de 200 espèces de plantes ont été recensées.

Pour plus d'information, voir le site Web de l'APD (parcdeschenes.ca) ou sa page Facebook (www.facebook.com/AllianceParcDeschenesParkAlliance). Trad. : MET

Deschênes Forest marks five years of protection with resident-led celebration



Tashi Farmilo
LJI Reporter

Aylmer will host a celebration to mark five years since residents secured the protection of the Deschênes Forest, a small but ecologically rich woodland along the Ottawa River, with events taking place on September 7. The public is invited to gather at 10 am across from 100 Fraser Road for guided walks, information kiosks, and birthday cake in recognition of a community-led victory.

In 2020, news that the forested land was to be sold for residential development sparked immediate resistance. Aylmer residents organized,

protested and called on the city to intervene. The campaign worked. Gatineau city council voted to cancel the sale, preserving the site and setting the stage for a broader movement.

That movement soon became formalized through the creation of Alliance Parc Deschênes, a non-profit dedicated to conserving the forest and promoting its long-term protection. Since its founding, the group has worked to deepen public engagement with the land, offering guided nature walks, birdwatching outings, community cleanups and educational programming. Its broader mission includes securing a permanent conservation status for the area, which stretches between Fraser Road and the Deschênes Rapids and includes nearby Conroy Island.

The forest itself is home to a surprising variety of plant and animal life, particularly for a site so close to residential streets. Volunteer-led ecological surveys have documented over 200 species of flora across mixed habitats, from silver maple stands to red oak groves. The forest also provides meaningful climate benefits, including carbon storage and flood mitigation.

September's celebration is free and open to all, and the organizers hope it will serve as both a thank-you and a reminder. The Deschênes Forest was not saved by chance but by the determination of residents who saw its value and acted. That legacy, they argue, belongs to everyone who continues to care for it.

More information is available at parcdeschenes.ca and on Facebook at: www.facebook.com/AllianceParcDeschenesParkAlliance.

AYLR_2025-09-03_0.pdf



Télécharger

Enregistrer

